Bulletin du Rotary Club Aigle

Réunion du 24 janvier 2014 / N°24

Stats Président

Jean-Charles Turrian

Bulletinier

Julien Hoefliger

Visites extérieures néant

Visiteurs

néant

Invitées

les épouses de ces Messieurs

Présence

sans doute excellente

Apéritif

offert par Maurice et Jean-CHarles Turrian!

Prochaine réunion

Vendredi 31 janvier

Au programme:

Soirée avec Dames aux Mines de sel de Bex

VACTARY

Clique sur la cible pour les détails

DES VIES

Le toast à la patrie...

Vingt quatre janvier 2014

I N D E P E N D A N C E VAUDOISE

Le toast : Le «Larousse » nous dit, c'est boire à la santé de... en l'honneur de...

A voir les tables, vous en avez déjà porté quelques-uns et vous allez encore en porter jusqu'à la fin de cette belle journée.

Mais le toast c'est aussi la fine tranche de pain qu'on laisse gentiment bronzer au grill, pendant qu'en pyjama ou en robe de chambre, on beurre la précédente.

Alors beurrer la Patrie ? Et encore que d'un côté, et laquelle ? Il y en a plusieurs, du moins plusieurs définitions.

- Il y a celle que vous connaissez tous. Ce colonel en tournée d'inspection qui demande au canonnier Bolomey ce que c'est que la Patrie. Et Bolomey, dans un élan patriotique répond : «La Patrie, c'est ma mère». La même question est posée au suivant, le conducteur Regamey, qui répond : «La Patrie, eh bien!...eh bien!...c'est la mère à Bolomey»!
- Cette autre, qui fait un peu moins plaisir, et qu'on entend dans les cafés lorsqu'on a bu maintes fois 3 décis avec 2 ou 3 « verratzons » par-dessus pour faire cuire et qu'une vilaine affaire s'est passée dans notre pays, dans laquelle est impliqué un gros bonnet ou une grosse casquette. La

Chers amis rotariens,

Au nom de la fondation et des jeunes qui participent à nos activités, je tiens à vous remercier de votre présence et de votre soutien lors du gala de bienfaisance Up! le 18 janvier dernier à l'Auditorium Stravinski à Montreux.



C'est un symbole fort d'union et de partage de la passion du spectacle qui conclut la chorégraphie du groupe SportUp! Photo prise pendant les répétitions de Up!

Cette belle manifestation a permis de réunir une somme de Fr.31'000.versée à la fondation Sport-Up. Mais je retiens surtout l'extraordinaire aventure humaine de ce spectacle où les talents de chanteurs, de danseurs et de chorégraphes se sont unis pour le meilleur. L'élan de générosité, en particulier des Rotariens, m'a sincèrement touché. Merci pour ce beau geste de partage et d'amitié.

Avec mon admirative reconnaissance.

Cédric Blanc

Patrie pour eux, c'est leur porte-monnaie.

- Est-ce celle que nous décrivent

Trait d'union - Bulletin du Rotary Club d'Aigle



et nous promettent chaque dimanche nos vénérés pasteurs ou nos révérends curés, disciples de Rome ou d'Ecône...

- La Patrie céleste où nous irons tous un jour mais pour laquelle on n'est pas pressé de déménager, ni d'annoncer son changement de domicile à son bureau de poste.
- Il y a celles qui sont en gestation. Celle de ce 23e Canton dont l'accouchement est plus diffi-

cile qu'il ne semblait.

- Il y a celle qui pourrait avoir, je dis bien pourrait avoir, comme capitale Münchenstein et comme armée, tenez-vous bien! A vos chevaux! La Ligue Marxiste et les témoins de Jéhovah.
- Il y a celle des paysans. De ce paysan qui remet le domaine à son fils en lui disant : «Le sol c'est la Patrie, cultiver l'un c'est servir l'autre».
 Et qui voit au bout de quelques temps le jeune



Gala de bienfaisance en faveur de la Fondation SportUp

Cent trente artistes, musiciens, danseurs réunis pour une soirée exceptionelle, avec un groupe SportUp d'enfants avec/sans handicap. Au départ, sur le plan artixtique, des danseurs et des choristes habitués à s'exprimer par la musique classique; il a fallu le dynamisme et la pugnacité des directeurs Denis Mattenet et Yves Bugnon pour sortir des sentiers battus. L'arrivée de musiciens et percussionnistes a ajouté une motivation supplémentaire aux 130 exécutants.

Salle comble à l'Auditorium Stravinski, samedi 17 janvier. Un spectacle vivant qui nous a enchanté et des auditeurs enthousiastes qui ont participé à cette action unique en faveur de SportUp.

«Une fondation ne fait jamais de miracles, c'est juste un pas dans le bon chemin...» Citation empruntée au chanteur corse Bernardini par Cédric Blanc, président fondateur. exprimant sa motivation.

Au sein du comité d'organisation de ce gala, je citerai les noms de deux Rotariens du club d'Aigle, Jean Bertalmio, président et Cédric Blanc, VP relations publiques et communication. A tous deux toute mon admiration pour votre travail et mon soutien à la Fondation SportUp.

Rémy Besse

homme se décourager, changer de métier, abandonner la terre ou filer vers de plus vastes horizons...Au Canada, comme c'est la vogue maintenant.

- Est-ce celle des vignerons ou de nos vignerons de Lavaux avec leur belle devise « Ora et Labora » (prie et travaille) et qui nous ont demandé, il y a pas si longtemps, de les aider à la sauver.
 - Ou celle des fonctionnaires et des ouvriers

qui estiment que travailler 40 heures par semaine est suffisant, alors que la Bible nous dit : « Tu travailleras 6 jours », et qui, en leur for intérieur, ont la hantise d'être un jour sans travail.

—Celle qu'ont chantée les poètes. Nos poètes. Emile-Jaques Dalcroze qui, dans son « Pays romand » nous a dit « C'est si simple d'aimer ». Et pourtant y en a-t-il encore des rognes et des niaises pour des futilités, des mésententes, des mésalliances.

Carlo Boller « Il n'y a rien de plus beau que notre chalet là-haut ». Combien ont été abandonnés par des montagnards dans la gêne, et servent maintenant de résidence secondaire à des gens aisés.

René Morax dans « Le peuple des bergers est libre sur terre ». Le drapeau blanc n'est pas prêt de flotter sur les toits des prisons de notre pays. Ou dans sa « Prière de Grütli »,

> Frères nous sommes frères Hommes du même sang Fils de la même mère Epis de même champ.

Pas que des épis...

Les paysans savent que dans le champ il n'y a pas que des épis. Il y pousse aussi les coquelicots et les chardons.

La vraie définition de la Patrie ne serait-ce pas celle-ci : La réunion des communes d'un même pays, où l'on reconnaît les mêmes lois, où l'on obéit au même gouvernement librement choisi ?

La Patrie n'existe pas par servitude. On ne reçoit pas une Patrie par ordre. Mais la terre que le souvenir des ancêtres a rendue sacrée, le peuple auquel on est fier d'appartenir. Voilà ce qu'est vraiment la Patrie.

Nous l'aimons dans ses grandeurs, dans ses souffrances. Elle nous inspire un sentiment d'amour et d'admiration.

Si nos poètes l'ont chantée, c'est qu'elle nous veut joyeux ! Joyeux mais pas insouciants... Joyeux dans notre vie de famille. Joyeux dans nos travaux comme dans nos loisirs. Joyeux dans l'accomplissement de nos devoirs religieux, civiques et militaires.

Notre vénéré chef, le général Guisan, ne di-

sait-il pas « Un soldat triste est un triste soldat »

C'est dans cette joie qui nous aide à vieillir que je porte le toast à la Suisse, notre Patrie.

Elle a montré durant des siècles, elle montrera encore aux siècles des siècles, c'est écrit dans le pacte de 1291.

Et pour cela nous devons l'aider. Et nous l'aiderons, comme les générations futures, à montrer au monde ce magnifique et unique drapeau de

4 peuples unis avec

4 parlers différents et

4 bras d'une croix qu'elle a placée au centre de son drapeau.

Gilliéron's and Co!

La pensée du jour

La discorde est le plus grand mal du genre humain, et la tolérance en est le seul remède. *Voltaire*

Brèves

Erratum apéro

Nous apprenons avec plaisir et tenions à relever que l'apéritif du lunch précédent n'a pas été offert par le club, mais bien plutôt par Bertrand Cheseaux et Marc Vuagnaux.

Université du Rotary 1990

C'est une inquiétante progression qu'il nous faut relever ici, la contagion s'étend. En effet, c'est désormais sept Rotariens qui se sont inscrits à l'Université du Rotary, le 8 février qui vient. Dans l'ordre d'insciption:

- Jacques Gamboni
- Philippe Grobéty
- Jouni Heinonen
- Christian Bracher
- Maurice Turrian,
- Jean-Philippe Favre,
- Franz-Henry Gilliéron

Cette fois ça suffit. D'ailleurs le président du RCA montre l'exemple, il se rendra à Villars et s'est arrangé pour que ça se sache. Il est naturellement tout excusé.

L'Office du Gouverneur communique

Outre la date du 8 février que tout le monde associe désormais à l'ouverture de l'université du Rotary, Mme le Gouverneur nous prie de noter également celles du 29 mars et du 14 juin. La première pourrait voir certains des Rotariens Aiglons à Berne pour l'assemblée du district 1990, alors que la seconde sera consacrée à la passation des Pouvoirs et conférence de district à Bussigny bien sûr.

Anniversaires

Dites 55 bien fort et regardez autour de vous. Qui lève la tête et cherche d'où vient l'appel?

C'est Marc Vuagnaux qui les vaut bien. Joyeux anniversaire Marc! et merci pour l'apéro offert avec Bertrand.

Et pour 4 de plus (4 ans), nous aurons également un certain Paul Droz à fêter ce dimanche 26

janvier. L'an prochain,

il aura droit à une page complète d'hommage dans le Trait d'Union, mais là, 59, ça peut attendre.

D'autres encore sont dans le pipe line, le premier d'entre eux n'est personne d'autre que Maurice Tur-

rian. Il sortira de ce pipe line le 29 janvier, pour la 74ème fois. Soyons positifs, ils le valent bien eux aussi. La rédaction du Trait d'Union se joint à l'ensemble des Rotariens est vous souhaite à tous le meilleur des anniversaires.



Ont collaboré à ce numéro:

Jacques Gamboni Franz-Henri Gilliéron Rémy Besse Jean-Charles Turrian Cédric Blanc